



Residencia de Estudiantes

NOTA DE PRENSA

HISTORIA INTELECTUAL

Presentación del libro
Velázquez: «es verdad, no pintura»
de Luis de Zulueta

Lunes, 22 de noviembre de 2004

A las 19:30 h.

Pabellón Central / Residencia de Estudiantes

El próximo **lunes 11 de noviembre a las siete y media de la tarde**, tendrá lugar en la presentación del libro de **Luis de Zulueta**, ***Velázquez: «es verdad, no pintura»***, publicado por la Residencia de Estudiantes. En el acto participarán **Maria Ángeles Ahumada**, profesora de la Universidad Autónoma de Madrid y exbecaria de la Residencia de Estudiantes, **Rodolfo Cardona**, profesor emérito de la Universidad de Boston y **Alfonso Pérez Sánchez**, Académico electo de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando Historia.

Luis de Zulueta (Madrid, 1913 – Bogotá 2003) fue alumno de la Institución Libre de Enseñanza, lugar que marcó su carácter y sensibilidad. El estallido de la Guerra Civil le sorprendió cuando su padre, ocupaba el cargo de Embajador de España en la Santa Sede, lo que forzó a toda la familia a exiliarse en Bogotá. Más tarde Luis de Zulueta viajó a Nueva York, donde trabajó en el Museum of Modern Art y entabló una gran amistad con Luis Buñuel, al que acompañó a Hollywood para colaborar con él en los estudios de la Warner Brothers. Cuando la salud de sus padres empezó a empeorar, decidió regresar con ellos a Colombia y, tras la muerte de estos, volvió a España, primero a Ronda y más tarde a Madrid. Durante la década de 1990 pasó largas temporadas en la Residencia de Estudiantes donde, impartió la conferencia *Luis Buñuel: de la Residencia al fantasma de la libertad*, y comenzó a preparar un ambicioso estudio inacabado sobre el Quijote, así como el libro que ahora se publica.

Velázquez: es verdad, no pintura, ofrece una aproximación a la obra de Velázquez y refleja, así mismo, una reconstrucción de la vida palaciega del pintor, en especial de su relación con Felipe IV. Además de ser una aportación a la bibliografía sobre Velázquez, este libro retrata la visión de un librepensador, en el espíritu de la Institución Libre de Enseñanza y de la Residencia de Estudiantes. Fue una conversación en la Residencia entre Álvaro Mutis y Jacobo Fitz-James Suart, a raíz de la exposición sobre Velázquez que se celebró en el Museo del Prado en 1990, lo que motivó la escritura de este breve ensayo.

Residencia de Estudiantes

www.residencia.csic.es

C/ Pinar, 23 28006 Madrid

Tel. 91 563 64

11
